



(PIUS UTOMI EKPEI/AFP/GETTY IMAGES)

## El líder de Boko Haram está muerto

¿Significará esto la paz para Nigeria?

- Mihailo S. Zekic
- [7/6/2021](#)

Según informó el [Wall Street Journal](#) el 21 de mayo, ha muerto Abubakar Shekau, el jefe militar que dirigía desde 2010 al grupo yihadista nigeriano Boko Haram.

Boko Haram es famoso por haber secuestrado en 2014 a 276 niñas escolares (la mayoría de ellas cristianas), y [haberlas mantenido cautivas durante años](#). Pero el grupo ha cometido el mismo delito con miles de niños: unos 10.000 han sido secuestrados para servir como niños soldados y casi la misma cantidad de niñas han sido tomadas como esposas infantiles u obligadas a ser terroristas suicidas. Boko Haram, que significa “la educación occidental está prohibida”, se ha comprometido a erradicar la influencia occidental en Nigeria. Su objetivo final es establecer un estado islamista en África occidental. El Departamento de Estado de Estados Unidos ofrecía una recompensa de [7 millones de dólares](#) por la cabeza de Shekau. En comparación, [por la cabeza del actual líder del Estado Islámico](#) se ofrece una recompensa de 10 millones de dólares. Se calcula que Boko Haram [hamatado a unas 37.500 personas](#) y ha desplazado a 2,5 millones. La recompensa convirtió a Shekau en “el hombre más buscado de África”.

Boko Haram había prometido lealtad al Estado Islámico, pero los dos grupos acabaron por separarse por la crueldad de Shekau con otros musulmanes y porque utilizaba niños para cometer atentados suicidas. Ser demasiado cruel incluso para el Estado Islámico es mucho decir. El Estado Islámico sitió la base de operaciones de Shekau en el bosque nigeriano de Sambisa. Las defensas de Shekau se vieron comprometidas y él se quitó la vida con un chaleco suicida. Aunque las autoridades habían informado de la muerte de Shekau en [al menos cuatro ocasiones anteriores](#), esta vez la noticia parece ser auténtica.

“Shekau ha sido el líder terrorista más veterano del mundo; quizás el jefe militar menos comprendido del mundo y el más subestimado”, dijo Bulama Bukarti, analista de África. “Éste es un momento enorme para Nigeria”.

¿Significa esto que la paz finalmente llegará a ese país?

Nigeria, [con más de 211 millones de habitantes](#), es el país más poblado de África y el séptimo del mundo. Es una de las [mayores economías](#) del continente. Tiene un ejército de unos 300.000 soldados. Sin embargo, Nigeria no consigue mantener la cabeza fuera del agua.

El país no ha logrado aplastar la insurgencia de Boko Haram durante más de una década. Tiene que depender del apoyo de Chad, que recientemente perdió a su presidente Idriss Déby, quien fuera por mucho tiempo su hombre fuerte. Tiene que lidiar con al menos seis insurgencias. Sus costas son, según *Foreign Policy*, “la zona de navegación más peligrosa del mundo”. La razón principal es su lucha contra la piratería.

La situación en el país es tan desesperada que los principales medios de comunicación califican a Nigeria de “Estado fallido”; fue el término que usaron el *Foreign Policy* el 27 de mayo y el *Globe and Mail* el 18 de mayo. En diciembre pasado, el *Financial Times* dijo que Nigeria corría el riesgo de convertirse en un Estado fallido.

Recientemente, [después](#) que Shekau aparentemente se suicidara, Boko Haram secuestró [a casi 200 niños escolares más](#). La muerte de Shekau no va a hacer que el islamismo radical desaparezca en Nigeria; por el contrario, ahora es más fuerte que nunca.

Y no sólo Boko Haram y el Estado Islámico están causando problemas. En 2019, el gobierno nigeriano prohibió el Movimiento Islámico de Nigeria (IMN, por sus siglas en inglés), un movimiento chií respaldado por Irán. [Mohammed Adamu](#), el jefe de policía de la capital de Nigeria, Abuja, calificó a los seguidores del movimiento como “terroristas”. El IMN, que ha atraído a multitudes de decenas de miles de personas, no reconoce la legitimidad del gobierno nigeriano y mantiene un cuerpo de guardia “similar al de Hezbolá”.

Si Nigeria se derrumbara por completo, ¿cuáles serían las ramificaciones?

Europa podría involucrarse más en la región. Bajo la operación Barkhane, Francia ya tiene tropas sobre el terreno de África occidental luchando contra el islamismo radical. Actualmente, Nigeria no participa directamente en la Operación Barkhane. Pero si el país se enfrentara al colapso del Estado a manos de los yihadistas, Francia podría involucrarse. Con la mayor población de África y su relativa proximidad al Mediterráneo, Nigeria también podría ver un éxodo de refugiados intentando cruzar a Europa.

Nigeria ya tiene propuestas interesantes de otro país europeo: Alemania. El Museo Bode de Berlín alberga algunos de [los Bronces de Benín](#), unas obras de arte nigerianas de incalculable valor que se llevaron los británicos durante el periodo colonial. La mayoría de los grandes museos occidentales son reacios a enviar sus objetos a sus países de origen. Una de las razones es que muchos proceden de países con climas políticos inestables, como Irak y Egipto. Si se devuelven los artefactos, corren el riesgo de ser destruidos en una guerra. Eso no parece preocupar al gobierno alemán en este caso, ya que el 12 de mayo se anunció que Alemania devolvería algunas obras de arte. Teniendo en cuenta que muchos nigerianos consideran que los bronce son importantes para su cultura, regresarlos podría ganarle a Berlín el favor de Abuja.

*La Trompeta* lleva años vigilando el interés de Europa por África, especialmente para contrarrestar el islam radical. Observe una importante profecía bíblica en el libro de Daniel: “Pero al cabo del tiempo el rey del sur contendrá con él; y el rey del norte se levantará contra él como una tempestad, con carros y gente de a caballo, y muchas naves; y entrará por las tierras, e inundará, y pasará. (...) Extenderá su mano contra las tierras, y no escapará el país de Egipto. Y se apoderará de los tesoros de oro y plata, y de todas las cosas preciosas de Egipto; y los de Libia y de Etiopía le seguirán” (Daniel 11:40, 42-43). ¿Quiénes son los reyes del norte y del sur?

En su folleto *El rey del sur* ([solicite su ejemplar gratuito](#)), el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, identifica al rey del norte como un bloque de poder que se está formando en Europa y al rey del sur como un grupo de naciones islamistas radicales. El principal país que conformaría el rey del sur sería Irán, líder del terrorismo islámico en todo el mundo. Pero se menciona a Egipto, Libia y Etiopía (países africanos) como países que se ponen del lado del rey del sur y luchan contra el rey del norte.

Esto significa que Europa va a vigilar cómo progresa el islam radical en África. Queda por ver si Nigeria tendrá un papel específico en esto. Pero, al ser un país tan importante en la región, cualquier problema en Nigeria atraería sin duda la atención de Europa.

Para más información acerca del islam radical y África, solicite su ejemplar gratuito de [El rey del sur](#). ▪



## ***EL REY DEL SUR***

El profeta Daniel escribió acerca de una futura confrontación entre el rey de norte y el rey del sur. ¡Estamos ahora en el tiempo donde estos dos importantes poderes están rápidamente levantándose! El rey del sur está provocando problemas incluso hoy. ¡Es crítico que usted sepa la identidad de este poder profetizado!